

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2024

Diciembre 6, 2024.



Esta publicación tiene como objetivo brindar información confiable relativa a la recolección de nuez de las diversas zonas productoras del país. El COMENUEZ les desea una buena temporada de cosecha y agradece a los colaboradores que contribuyen para que este boletín sea posible.



Chihuahua

Jiménez, Camargo, Delicias, Casas Grandes.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 85% y para las Finas 50%.

Durante la semana las temperaturas no fueron suficientemente bajas y, por lo tanto, la defoliación en los árboles es lenta, conservando racimos de frutos vigorosos y sin deshidratarse, con lo cual no se obtienen en su totalidad con las acciones de cosecha. Condicionando una segunda vuelta al menos para obtenerlas. La humedad en los frutos en el área de selección y empaque registra menor cantidad de humedad en algunos lotes, y el proceso de secado es cada vez menor. La presencia de nuez germinada sigue estando presente de manera estática, sin embargo, su presencia interna impacta la calidad de las muestras al momento de los tratos comerciales. Así mismo las piezas con mancha oscura también aparecen en los muestreos.

En las áreas con árboles Criollos la cosecha de árboles está en etapa final, obteniendo producciones reducidas y frutos pequeños que no ayudan al momento de la comercialización (\$35.00 - \$40.00 pesos por kilogramo).

Se regularizan las actividades comerciales y se observaron precios de hasta \$3.30 dólares el punto, o de \$84.00 pesos por kilogramo en tratos comerciales de mayoreo (30 toneladas).

Para la región de Delicias el avance de cosecha es del 70% para la primera vuelta, aunque algunos productores han esperado con la esperanza de dar una sola vuelta debido a las heladas. El precio se ha mantenido estable, con precios de \$3.10 a \$3.20 dólares el punto para lotes chicos y de \$3.30 a \$3.40 dólares el punto para los lotes grandes, aunque para esto tienen que ser nueces de muy buen tamaño y de muy buena calidad.

Las criollas han estado manejando precios de \$45.00 a \$48.00 pesos, y las nacidas de \$.80 a \$.90 centavos por punto. La mayoría de los lotes de nuez ya están secos, aunque todavía se siguen localizando algunos con algo de humedad.

En la zona de Lebaron y Casas Grandes ya se comenzaron a cosechar en las huertas grandes, es batalla un poco con algunos lotes por la humedad. Se espera un clima más frío, por lo que debería ser menos problema la humedad en los lotes de nuez. A este punto, muy pocas ventas, un precio promedio igual al de la semana pasada que oscila alrededor de los \$3.30 dólares el punto para nuez con cáscara.

Sonora

Obregón, Hermosillo.

Mercado lento, igual que la semana anterior, precios para nueces de primera calidad en un rango de \$3.90 y \$4.40 dólares el kilogramo (para nuez con cáscara). Germinadas oscilan entre \$47.00 y \$50.00 pesos el kilogramo.

Coahuila

Norte de Coahuila.

El último precio registrado fue de \$3.33 dólares el punto.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

En La Laguna se registra un avance de hasta el 80% de cosecha. Calidades de regulares a buenas. Se reporta mayor producción por hectárea

Mercado Nacional activo a niveles de \$82.00 a \$85.00 pesos por kilogramo. Poco interés por parte de mercado internacional, el cual maneje precios de hasta \$3.30 dólares el punto dependiendo de la calidad y tamaño de la nuez.

Como cada año varios de los productores están optando por refrigerar su producto en espera de un mejor precio.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

En Durango Capital se registran temperaturas 2-5 grados mínima. El porcentaje de apertura de ruezno es del 100% abierto para western, se presenta caída de nuez, para la variedad wichita es del 60%. El avance de cosecha es alrededor del 70%. Los ofrecimientos en precios son de \$3.25 y \$3.20 dólares el punto. Varios productores no se encuentran dispuestos a vender a ese precio, sólo lo necesario para gastos.

En Poanas se registra una temperatura máxima de 24° mínima de 5°, se siente un descenso considerable de temperatura. La cosecha está al 80% de avance para las variedades western y Wichita. En general hay buenos tamaños y buena cantidad de nuez aún no se han presentado ofertas.

En Valle de Cacaria (Canatlan), se muestra temperatura 24° máxima 4° mínima. Para la variedad wéstern, el ruezno totalmente abierto y para la variedad wichita presenta ya el 70% del ruezno abierto. La pizca de la variedad wéstern lleva un 95% de avance (primera vuelta) no se ha comenzado la segunda vuelta donde entra la variedad Wichita. La calidad de la nuez sigue siendo muy buena y abundante. Precios localmente se manejan entre \$3.10 dólares y \$3.20 dólares el punto dependiendo de la calidad para un rendimiento del 57%, siguen presentándose ventas. El tipo de cambio del dólar ha beneficiado al alza el precio del kilo de nuez.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

Comenta un productor ofrecimiento de \$3.40 dólares el punto para lote grande. Pero muchos productores están optando por guardar la cosecha en cuarto frio en espera de mejores precios.

Productores en Georgia comentan buena calidad en la nuez para el mercado minorista, incluyendo algunas nueces de la variedad Elliot, han mostrado mejora en precio hasta \$3.45 dólares el punto. Otro reporte comenta precios de \$3.10 y \$3.20 dólares por punto.

En Texas, la nuez Pawnee se ha vendido entre \$2.70 y \$3.00 dólares el punto, sin embargo, otras variedades mejoradas han reportado precios alrededor de \$1.25 dólares el punto, en base al Departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

Comenta un productor de Texas el precio para un embarque de nuez variedad Cheyenne de \$2.20 dólares la libra.